

# LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 reales al mes. En los demás puntos. . . 20 id. trimestre. Fuera de España. . . . . 30 id. . . . . Números sueltos, 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristobal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director <b>D. Rafael Sevilla</b> , y la administrativa á <b>D. Jaime Fuster</b> .	Las obras que se remitan se anunciarán gratis en la seccion de gacetas ó en la de anuncios.

## LA UNION DEMOCRÁTICA.

Domingo 20 de Abril de 1879.

### MANIFESTACION.

La ocasion es propicia, solemne, favorable para pregonar nuestros agravios y demostrar al pais cuán intachable es nuestra conducta.

En los momentos de una lucha desigual y de antemano preparada y combinada por los delegados de un gobierno funesto y enemigo de las públicas libertades, los demócratas con su silencio, con su indiferencia, con el retraimiento han formulado la protesta mas elocuente, mas general y mas grandiosa contra la actual situacion.

Si; los demócratas no podemos acudir á los comicios sin sancionar una injusticia que abruma, un privilegio que humilla y un monopolio que indigna. Votar es un deber, pero este deber supone el preciado derecho de exigir condiciones para poner en ejercicio su actividad el elector y averiguar con rectitud é imparcialidad la voluntad de la Nacion. La primera condicion que la democracia ha estampado siempre en su programa, la mas valiosa y que por su naturaleza constituye como la esencia y base de nuestro credo, es el sufragio universal, y nosotros, los menes, los privilegiados, los favorecidos, por una inicua ley de castas, nos consideramos exentos de cumplir ese deber que niega y desconoce el derecho del mayor número.

¿Se nos pide nuestro pensamiento sobre la presente situacion política? Búsquelo el gobierno en el retraimiento cuya significancia y trascendencia nadie puede negar.

Estas consideraciones aplicables á todos los pueblos, adquieren mayor fuerza y vigor en nuestra localidad; aquí, con grave desconocimiento de lo que el pueblo vale y con lamentable olvido de los precedimientos democráticos, los llamados jefes de los partidos liberales, menospreciando la inmensa fuerza que toma su origen en el sufragio universal, se han empeñado en una lucha que solo al gobierno conviene.

La vida orgánica se acaba cuando cesan las funciones de los elementos que la constituyen; así la vida de los gobiernos concluye cuando los partidos políticos no se prestan á desempeñar las funciones que en el sistema representativo le son propias.

Luchar pues en las actuales circunstancias es dar accion y vida al gobierno á quien combatimos.

Recordemos lo que con nosotros hicieron los conservadores en 1873; entonces con un intencionado cálculo político, los reaccionarios de todos matices, sin motivos ni razones que justificasen su proceder, adoptaron el retraimiento para producir la verdadera muer-

te política que produce el triunfo sin la lucha: ¿por qué no habíamos de seguir su ejemplo?

Abstengámonos, retirémonos por completo de las urnas los que somos liberales, y de este modo concederemos al gobierno un triunfo que le humille por lo esteril.

Para calumniarnos, para conseguir alguna ventaja en su victoria imaginaria arrojará sobre nosotros las ruines especies de que predicando retraimiento, ayudamos á tal ó cual fraccion ó agrupacion política: calumnia y nada mas que calumnia: si en nosotros no estuviese tan arraigada la conviccion del retraimiento, ayudaríamos, sino podíamos luchar por nuestra propia idea, á lo que mas se acercase á la democracia; pero como nuestra conviccion es el retraimiento como solemne protesta, en vez de ayudar á nadie y hacernos cómplices de lo mismo que lamentamos, pedimos á todos los que no sean secuaces de Cánovas ó Martinez Campos, que se retiren de los colegios.

Imitemos el ejemplo de los demócratas de Oviedo, Albacete, Valladolid, Barcelona y de otras capitales importantes; abstengámonos y coadyuvaremos al triunfo de la democracia.

Las circunstancias lo reclaman y nuestro decoro lo exige; y aun poniendo en olvido los intereses generales del partido, ningun elector demócrata debe dar su sufragio á candidato alguno cuando este no ha sido proclamado de antemano en reunion pública y solemne.

Las imposiciones deprimen.

¡Demócratas! ¡al retraimiento!

No dejarse engañar, demócratas.

La inmensa mayoría del gran partido á que pertenecen los hombres de conviccion, son partidarios del retraimiento. Díganlo si no las adhesiones que de todas partes se reciben, á tan salvador acuerdo.

El ir á las urnas hoy es para dar prestigio á lo existente: á gobiernos desacreditados y contribuir á que ciertas personalidades se pavoneen en el Congreso.

Nada de farsa electoral, proclamemos el retraimiento, ya que las circunstancias por que atraviesa el pais, nos lo impone.

No es que queramos imponernos por la fuerza y la violencia, no; es que queremos libertad para emitir nuestro voto; es que mientras haya candidatos oficiales y el triunfo se haya de fiar á la cooperacion y apoyo de los caciques, la eleccion no es tal, deja de serlo para revestir el carácter de una comedia, y los hombres serios no deben prestarse á representar farsas.

Todo cuanto una minoria llevada con las desventajosas condiciones que hoy tiene la lucha diga en el Congreso, no puede ser mas que la opinion de un individuo, pero no del gran partido democrático. A la objecion de que con el retraimiento nada se consigue, digamos que de otro modo opina el Sr. Zorrilla, cuando ni aún siendo elegido, admitiría la investidura de diputado. Hay además otra razon y muy digna de tenerse en cuen-

ta, cual es la de que el retraimiento fué empleado contra nosotros por los conservadores cuando nada habia que le justificase, empleemos, pues, las mismas armas del adversario, y habremos devuelto golpe por golpe. Esto es lo que debe hacerse.

No perdamos de vista, que cuando nuestros lectores lean este número de LA UNION DEMOCRÁTICA, la eleccion estará llevándose á cabo con todo el lujo de preventivas medidas, de que tantas pruebas tenemos por parte de las autoridades.

Repetimos, que todo buen demócrata debe retraerse en la presente lucha electoral.

No vacilar, la farsa electoral debe combatirse con el más absoluto retraimiento.

*El Graduador* denuncia el hecho de haberse circulado unas papeletas con tinta encarnada, que contienen una candidatura de los Sres. Santonja y Maisonnave.

Efectivamente, recordamos haber visto una de esas papeletas con ambos nombres unidos; y si ha sido un recurso político de iniquidad, si esas papeletas significan el arma traidora de una vil falsificacion, *El Graduador* nos encontrará á su lado para demandar á las autoridades, la averiguacion y el castigo de tan repugnante delito.

*La Provincia*, el periódico que es el órgano en la prensa de los funcionarios públicos y de hombres serios, pretendiendo contestar ayer á uno de nuestros sueltos referentes á un escritor cuyo nombre se ha traído y se ha llevado estos dias de la manera más injusta é inconsiderada, por solo el delito de ser escritor político, tuvo ayer el verdadero atrevimiento de publicar las siguientes palabras:

«Y al decir esto, es porque creíamos y continuamos creyendo que desde el dia 18 de Octubre en que ese redactor quedó fuera de la redaccion de *El Constitucional* no habia vuelto á escribir en ningun periódico político.»

¡Parece mentira que con tanto descaro se falte á la verdad públicamente!

Sírvanse oírnos nuestros lectores con un poco de atencion.

El escritor á quien se alude, dejó efectivamente de escribir en *El Constitucional*, por el mes de Octubre; pero volvió á tomar parte en los trabajos del mismo periódico, en Febrero.

Y *La Provincia*, que tan en serio asegura ayer que estaba y está en la creencia de que el tal redactor no escribía desde Octubre, apenas lo descubrió en Febrero nuevamente en la redaccion de *El Constitucional*, se puso inicua de acuerdo con *El Graduador* para perseguir al escritor, no en buena lucha, no en el combate noble y leal que los escritores establecen entre sí, pluma á pluma, é inteligencia contra inteligencia; sino en ridícula lid, tomando á Grecia, la tierra clásica del saber, como blanco de chistes ordinarios; y atropellando por último, el sagrado de las conversaciones privadas, para venir á hablar de brillantes trincheras, suscitando entre ambos periódicos coaligados para un proceder tan impio, una cuestion de amor propio dentro de la redaccion de *El Constitucional*, que dió por resultado la salida de la redaccion y del partido del escritor de que se trata.

¡Y tiene *La Provincia* ayer el cinismo de decir que ignoraba que el citado redactor escribiese desde Octubre!

No lo ignoraba, no; y porque lo sabía tiene el director de *La Provincia* y sus hombres, como el director de *El Graduador* y los suyos, sobre su conciencia, si la tienen, el haber perseguido personalmente y sin piedad á un hombre honrado, á un hombre sumido en la desgracia, que prestaba su humilde inteligencia en los periódicos liberales, y que si escribía meses y años enteros sin recibir subvencion alguna, con todo su amor á los liberales principios, encontraba sin embargo á veces los auxilios de los amigos con quienes escribía, para poder conllevar sus terribles amarguras.

Y de ese recurso, santo, sagrado entre los escritores y entre todos los hombres de corazon, lo privaron la impiedad con que personalmente le persiguieron *El Graduador* y *La Provincia*, y la negra ingratitud de sus amigos y correligionarios, por quienes creó terribles enemistades y le dejaron abandonado á las iras de *El Graduador* y *La Provincia*.

¿Qué podeis esperar todos de ese hombre? ¿Qué derechos os asisten para su amistad y consecuencia?

Se nos asegura, que el día 18 del corriente, en Sax, se pregonó que todo aquel elector que no votase al Sr. Santonja, tendría cuatro días de cárcel.

No puede ser, decimos nosotros, esto está penado por la ley, y no en vano escribe circulares; y no en vano es gobernador el señor Alcalá Galiano.

Ayúdenos *La Provincia* á averiguar lo que haya de cierto en el particular.

Aunque injusto, todavía se presentaba ayer nuestro colega *El Graduador* mas razonable y transigente que en los días anteriores; de ese modo podríamos discutir, como hubiéramos discutido desde el primer día de nuestra aparicion, si el periódico posibilista en vez de arrojar las fragatas, los dictérios de que plagó sus columnas contra nosotros, hubiese hecho una política de atraccion y persuasiva. Todos tenemos faltas que deplorar; pero no se consigue la union y la inteligencia de las ideas con la diatriba y el insulto.

Si hemos llamado chanzas *graduadorescas* es porque *El Graduador* es autor privilegiado de las chanzonetas del Parthenon, y Grecia y las latentes é incoercibles: en este sentido aplicamos lo *graduadoresco*.

Por lo demás, ni nosotros ni nadie, politicamente hablando, habrá que pueda comprender esas escrupulosas estrañezas de *El Graduador*.

¿No fué el periódico posibilista el primero en burlarse de los *uniformes cepillados* de los constitucionales? ¿No fué el que les regaló los *micos* á cargamentos? ¿Y estraña que algun constitucional se haya cansado de tener el uniforme en el estante, y sobre todo se haya cansado de tanto mico? ¿No les decía *El Graduador*, suponemos de buena fé, que se fueran los constitucionales con él? ¿Con qué toda la diferencia está en que alguno de los cansados de ser *micos* se venga con nosotros?

¿Pues qué política hacemos nosotros mas que la que nos enseñasteis vosotros á hacer?

Pues señor, vamos de sorpresa en sorpresa.

A *El Graduador* le pasa algo; pero algo muy grave. Sea en artículos, sea en sueltos ó en comentarios, no pierde ocasion de decir á sus lectores, que estamos desesperados, y LA UNION DEMOCRÁTICA, *desbordada*. Hombre, francamente, eso de *desbordada*, si que no lo sabíamos; porque hasta ahora se habia limitado el posibilista *Graduador* á decirnos cantonales y demagogos; pero no á afirmar que el periódico LA UNION DEMOCRÁTICA esté *desbordado* y furioso.

Nada de eso, carísimo *Graduador*, estamos contentos y satisfechos, y hemos tomado con anticipacion localidad, para poder cómodamente presenciar el espectáculo edificante que van á dar al país, los que no quieren comprender, que los verdaderos demócratas

están retraidos hoy, porque así lo exigen las especiales circunstancias porque estamos atravesando.

El ministerial colega *La Provincia*, está hecho un Tenorio; parece que en el periodo electoral esté en sus glorias. Ella tan paciente á todo cuanto le han dicho siempre las oposiciones, tiene hoy sobrados brios para replicarle al decano de la prensa alicantina, *El Constitucional*, poner al director de *El Graduador* en un brete sacando á colacion si ha sido ó no empleado en tiempo de los monárquicos, y decir que nada tiene que ver con nosotros. En esto último estamos conformes: en lo que no lo estamos tanto, es en sus declaraciones de que cuando se *prostituyó* la república se hizo monárquico el ex-federal de su director.

Porque por mas que se diga, ciertas afirmaciones tan en absoluto es imprudente hacerlas. Nosotros huimos del terreno de las personalidades, y aconsejariamos al colega *posibilista* no insistiese en la cruzada que parece ha emprendido en este sentido.

Después de todo allá se las hayan *El Graduador* y *La Provincia*.

Ciertos electores de Monóvar lo entienden: pues segun nuestras noticias parece que han convenido en distribuir los votos de que disponen los respectivos caciques, entre un candidato ministerial y otro que figura como de oposicion posibilista, es decir, que para dejar contento al Jefe que apadrina el triunfo de ambas candidaturas, piensan encender una vela á San Miguel y otra al diablo.

Nos parece que el sistema es digno de esas celebridades entre las cuales no es la consecuencia política la principal virtud.

Después de todo, es muy posible que el santo y el diablo se queden á oscuras.

Lo particular del caso es que la solucion ha sido propuesta por una entidad política, y si esto es cierto la historia de la *pastelería* reservará un lugar preferente á esa digna matrona de patilla blanca que sabe llegar al fin sin reparar en los medios.

Tomemos nota de una declaracion importantísima del periódico posibilista: no tiene precio la tal declaracion y nos servirá en su dia, dice así:

«Y es en vano que se llame á esto personalidad (habla de consecuencia política) como queriendo hacer inviolables á los hombres que, SEA POR LO QUE QUIERA, CAMBIEN DE IDEAS.»

Está bien, apreciable *Graduador*, ya hablaremos de esto en otra ocasion, hoy queremos que dedique toda su atencion á defender á su ídolo, que se presenta diputado por esta circunscripcion.

¿Qué cosas piensan y qué cosas hacen los posibilistas!

Ayer ponía *El Graduador* el grito en el cielo porque segun él manifestaba, los dependientes del resguardo de consumos ó los investigadores de Hacienda, avisaban á algunos cortantes y á otros industriales, que en lo sucesivo pagarán nuevas matriculas, ó el doble de la cuota que hoy satisfacen al tesoro.

Nos llamó la atencion este hecho, por lo cohibitivo que parecia en las presentes circunstancias electorales, y después de informarnos sobre el asunto, resulta que esos industriales, si han de pagar doble cuota en sus matriculas, es por denuncia que existe firmada en la Administracion Económica contra esos mismos industriales, á quienes los electores posibilistas consideraban como electores adictos; y ahora que han conseguido sus votos, iruenan y chillan contra los resultados de su misma denuncia.

La cosa es singular y de digno exámen.

Para justificar mas y mas el por qué de nuestro retraimiento, publicamos el siguiente telegrama que recibimos ayer de nuestro corresponsal de Denia:

«Encontré ayer recorriendo distrito individuos Comision permanente Alicante, Torres, Orduña. Vuestros amigos vieron oficial primero correos Alicante, Alcalde Callosa

Ensarriá coartando libertad electoral. El Candidato de oposicion, D. Lorenzo Fernandez telegrafió Ministro de la Gobernacion y Gobernador provincia, interesando permitan libertad electoral concede ley.

Dicho candidato hará consignar en protestas, abusos cometidos llevando ante tribunales autores.

Mantendrá firme honra y derechos oposiciones.

Triunfo seguro para el Sr. Fernandez, si agentes autoridad no estremen coacciones.»

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de «La Union Democrática.»

Sr. Director de LA UNION DEMOCRÁTICA.

Villajoyosa 17 de Abril de 1879.

Mi querido Director: A medida que se aproxima el día 20, crece más en este distrito la agitacion electoral.

Los individuos más historiados del moderantismo, anuncian públicamente, que la eleccion promete ser empeñadísima. Para ello se fundan en que, su jefe D. Juan Thous, que desde la Revolucion de Setiembre habia desaparecido de la escena política, retirándose á su heredad del Sirit, y del que no se oía hablar para nada, impulsado sin duda por algunos de sus amigos políticos que codician el mando, ha puesto en movimiento todos los medios necesarios para reunir á sus dispersados partidarios, y acudir á las urnas en las próximas elecciones. Al efecto, se asegura que presentan candidato á un elevado personaje, y que cuentan con elementos sobrados para vencer al centralista Sr. Groizart.

Yo no comprendo, Sr. Director, como se atreven ciertas personas á hacer tales afirmaciones, pues por grande que sea el ascendiente del señor Thous, para con sus amigos del país; por más que conserven en su memoria la significacion é importancia política que tuvo en otros tiempos, de triste recuerdo, del resultado definitivo de electores concurrentes á cada propuesta para el nombramiento de interventores en las nueve secciones de que se compone este distrito, en las que la situacion obtuvo 694 votos y la oposicion 361, deduzco lógicamente, que el Sr. Groizart, á quien prestan apoyo el Sr. Orduña y sus amigos, tiene asegurado el triunfo en el mismo. Además de aquel resultado, hay que tener en cuenta que los dos partidos posibilista y constitucional que se coaligaron con el moderado para conseguir la intervencion de algunas mesas, es de presumir se separen el día de la lucha *parte de sus individuos* para votar cada uno á su respectivo candidato, si bien los otros seguirán á los moderados por convenirles así á sus miras particulares.

Lo cierto es que el partido moderado, si apesar de comprender que no puede salir airoso en su empresa persiste en el propósito de presentar candidato propio, el posibilista Sr. Castelar obtendrá un número muy insignificante de votos, mientras que apoyado por aquel, el resultado seria verdaderamente considerable. Esto mismo que dejo dicho es aplicable á los constitucionales del Sr. Laussat.

No estrañe omita el nombre del elevado personaje que se dice quiere votar el partido moderado, pues guardan mucha reserva sobre ello, y aun no he podido adquirir el nombre del agraciado, si bien quedo en participárselo en el momento que llegue á mi noticia.

Como V. sabe, D. Lorenzo Fernandez Muñoz se presenta candidato por el distrito de Denia, y segun me afirman tiene grandes probabilidades de triunfo, mientras que el constitucional Sr. Laussat no obstante las muchas simpatías que decian tenia en el país, no verá realizados sus deseos.

De los pueblos más importantes del distrito, recibo noticias de que nuestros correligionarios, fieles á la voz del partido á que pertenecemos, han acordado el retraimiento.

Suyo afectísimo

*El Corresponsal.*

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Constantinopla, 16 (noche).—No se ha abandonado por completo la idea de la ocupacion mixta de la Rumelia.

El gobierno turco ha decidido someter la cuestion griega á las grandes potencias y respetar la decision que tomen.

Bucharest, 17.—Los rusos empezaron ayer á abandonar las posiciones que ocupaban en la Rumelia.

Lahore, 17.—La primera division del cuerpo del ejército del general Brown ha adelantado hácia Cabul.

Alejandro (Egipto) 17.—El ministro de la Guerra hace grandes preparativos, reorganiza el ejército sobre nuevas bases y llama a todos los oficiales y soldados que tenían licencia temporal.

Londres, 17.—Segun noticias del Cabo de Buena-Esperanza, el jefe de los zulús Cettiwayo, ha mandado mensajeros al general Chelinstord. Se cree que es una estratagemas para ganar tiempo.

Una columna ha marchado para socorrer al coronel Barson, bloqueado por 35000 zulús.

Lima, 15.—Toda la costa de Chile está bloqueada.

Londres, 17.—Dice el *Times* de esta tarde que los gobiernos de Inglaterra y de Francia aplañarán su accion comun en Egipto hasta despues de haberse evidenciado la falsedad de las pretendidas reformas del kheive. Entonces intimarán al kheive que vuelva á reponer á los señores Wilson y Binazares, ó que deje su puesto á otro kheive.

Viena, 17.—Se cree que las grandes potencias de Europa están de acuerdo en principio para aceptar una proposicion del gobierno turco encaminada á dar durante un año más poderes á una comision internacional con el nombramiento de Aleko-Bajá en calidad de gobernador general de la Rumelia.

Londres, 17.—Ha producido general indignacion el artículo publicado en el periódico suizo la *Vanguardia*, alentando al partido revolucionario á seguir en la senda de la destruccion de todas las testas coronadas.

San Petersburgo, 17.—El emperador ha salido esta mañana completamente solo á dar su acostumbrado paseo, recibiendo inequivocas muestras de simpatía en todo el trayecto recorrido.

San Petersburgo, 17.—El autor del atentado contra el czar de Rusia ha sido encerrado en la ciudadela de San Pedro y San Pablo.

Al ser conducido, fué preciso que el fuerte destacamiento del regimiento de guardas de corps, que le custodiaba, hiciese grandes esfuerzos para librarle de las iras del numeroso pueblo que esperaba la salida del reo á la puerta de la prefectura de policia.

No es cierto que recibiese herida alguna al ser detenido, como han asegurado algunos periódicos.

Paris, 17.—El lunes próximo se celebrará la primera sesion de los consejeros generales.

La comision de presupuestos ha introducido algunas reformas en el capitulo de asignaciones como sobresueldos, referente al clero.

El *Diario Oficial* publicará brevemente una nueva amnistia á favor de más de 500 condenados por los sucesos de la Comune.

Roma, 17.—El canciller de la embajada de Alemania en Roma ha vuelto á visitar á Garibaldi, celebrando con este una estensa conferencia.

## GACETILLAS.

**Beneficio.**—El próximo martes 22 tendrá lugar en el Teatro Español, una funcion extraordinaria que la empresa y la compañía que en él actúa dedican á beneficio del conocido primer actor D. Juan Garcia.

En esta representacion tomará parte en union al beneficiado y á la compañía que dirigen los Sres. Llorens y Colom, la primera actriz doña Rafaela Garcia.

Digna de todo elogio es la conducta de la empresa y de la compañía, que á la par que procura toda la variedad posible en los espectáculos dá público testimonio de aprecio y consideracion á los artistas.

Tambien es muy posible que en esta funcion, de á conocer el distinguido primer actor D. Manuel Mendez á este ilustrado público, el bellissimo poema de D. Gaspar Nuñez de Arce titulado *ULTIMA LAMENTACION DE LORD BIRON*, de que tanto se ha ocupado la prensa y el público Madrileño.

**Teatro Español.**—Dos magnificas funciones, la de hoy y la de mañana lunes, tiene dispuesta la empresa de este coliseo, siendo la de mañana á beneficio de la señorita Colom, primera actriz de la compañía, cuyas distinguidas dotes artisticas y las muchas simpatias con que cuenta en Alicante, hará que esté muy favorecida la dicha funcion de beneficio.

**Subasta.**—Ya hemos llegado al caso de que los electores saquen á pública subasta los votos; despues de todo hacen bien: un elector de Ubeda ha pedido por su voto cincuenta duros, diez fanegas de trigo y un asno.

Poco pedir es: debiera haber estipulado se le diese una recua y era mucho mejor.

**De actualidad.**—Un corredor de votos le dice al aspirante diputado, que si quiere ganar la eleccion es preciso gastar. Oigámosle.

—Bien, hombre, se darán los cinco duros; pero irán los cien votos?

—Pues qué es broma?

—Si, señor, votarán esos cien votos; es decir, si el gobierno no lo estorba.

—¿Cómo estorbarlo? ya se guardaria.

—Señor, es un decir, ni idea remota tengo yo de que ocurra, pero á veces suceden en España tales cosas!

**Circo gallístico.**—(Puerta de Alcoy) Gran competencia; los de Alicante con los de Novelda.

1.º El Carieño su contrario Sandunga; peso, 3,7.

2.º El Bobo, su contrario, Poca-pena; peso, 3,6 y medio.

3.º El Tijeritas, su contrario el Lobo; peso, 2,8.

4.º El Hermoso, con Boca negra, peso 3,6.

5.º El Mira Vaos, con el Galgo, peso 3,13.

**Lo recomendamos.**—En la calle de San Francisco número 25, se ha abierto al público un bien montado establecimiento de toda clase de objetos de viaje, caza y efectos militares, y todo á precios muy reducidos.

Véase el anuncio que publicamos en la cuarta plana.

**Al público.**—En la pañeria de la juventud alicantina, calle Calatrava, número 3, antes Balsaeta, se acaba de recibir un gran surtido de satenes, elasticotines, tricot, semi-estambre y estambre puro, cheriats, tipos ingleses y un variado surtido de lanas de todas clases, dibujos de alta novedad. Tambien hay forros de todas clases y todo á precios muy equitativos.

**Un conveniente aviso.**—Creemos hacer un buen servicio á nuestros suscritores de la provincia, y á los mismos de la capital, anunciándoles que el excelente opúsculo administrativo titulado *La lepra en la Marina*, escrito por el distinguido publicista D. R. Lon, se halla de venta á 4 rs. en la imprenta de Antonio Reus, calle de Jorge Juan núm. 11 y 13.

## CHARADA.

Aparta que viene el todo,  
no seas *prima* y *segunda*  
y te aplaste *prima* y *tercia*  
en breve *quinta* y *penúltima*;  
y yo voy, ó *cuarta* y *tercia*,  
con mucha calma y frescura  
sin *tercia* y *segunda* dárseme  
de tan decantada industria,  
por la senda despacito  
arrellanado en mi mula  
hacia la *primera* y *quinta*  
á ver á mi amada Curra  
y darla *quinta* y *tercera*  
en pago de su ternura.

Solucion á la charada anterior.

LEN—TE—JA.

## VARIEDADES.

### EL AMOR DE LA PATRIA.

Este es el mas bello instinto afecto al hombre, y el mas moral de todos los instintos.

Todo confirma la verdad de esta afirmacion. Un salvaje tiene mas cariño á su barraca, que un potentado á su palacio; y un montañés halla mas atractivos en su montaña que el habitante de una llanura en sus surcos.

De este modo la Providencia, aficionándonos á la patria, justifica sus caminos, y nosotros tenemos muchas razones para amar á nuestro pais. El árabe no olvida jamás el pozo del camello, la gacela, ni el caballo, compañeros de sus correrias en las soledades paternales. El negro se acuerda siempre de su caza, su aragaya, su banama, y del sendero del tigre y del elefante.

En los pueblos civilizados hizo prodigios el amor á la patria. Dudamos que pueda ser posible tener una sola virtud verdadera, y un solo talento, sin amor á la tierra que nos ha visto nacer.

Pero la religion cristiana vino todavía á dar al amor de la patria su verdadera medida y su verdadera hermosura. Este sentimiento ocasionó delitos entre los antiguos, porque fué escensiva su estension. El cristianismo hizo de él un amor *principal* y no un amor *exclusivo*. Ante todas cosas nos manda que seamos justos. Quiere que amemos á la familia de Adán por ser la nuestra, aunque nuestros conciudadanos tengan el primer derecho á nuestro afecto.

Otro ardor del instinto de la patria es hacer un grande aprecio de un objeto de poco valor en sí mismo, que vino de ella y le hemos traído al desierto. Parece que el alma se derrama hasta sobre las cosas inanimadas, que han tenido parte en nuestros destinos. Una parte de la vida queda ligada á la almohada donde dormitó nuestra dicha, y sobre todo á la paja que contó las vigiliass de nuestra desgracia. Las llagas del

alma, asi como las heridas del cuerpo, dejan su impresion enérgica para pintar aquella languidez que experimenta el alma fuera de su patria, diciendo: *este hombre tiene el mal del pais*: y es verdaderamente un mal que no se puede curar sinó restituyéndose á él.


Habia en Luisiana una negra y una salvaje esclavas en dos colonias vecinas. Cada una de ellas tenia un hijo; la negra una hija de dos años, y la india un niño de la propia edad, que murió luego. Habiéndose citado las dos desgraciadas en un sitio desierto concurren á él tres noches consecutivas: la una llevaba su hijo muerto, y la otra su hija viva; la una su *manita*, y la otra su *tetiché*. No se admiraban de ver en si mismas una propia religion siendo ámbas miserables. La india hacia las honras de la soledad: «este es el árbol de mi pais, decia á su amiga; siéntate para llorar» en seguida ponian sus hijos sobre una rama de catalpa, y los metian juntos cantando canciones de su pais.

Si nos preguntaran cuáles son aquellos fuertes lazos que nos estrechan al lugar nativo; lazos que son una prueba tan grande de la bondad de Dios, y consiguientemente de su existencia, confesaríamos ingenuamente que apenas se nos ofrecia respuesta. Acaso será la sonrisa de una madre, de un padre, ó de una hermana; tal vez la memoria de un preceptor viejo que nos educó, ó de los jóvenes compañeros de nuestra infancia; puede ser que los cuidados que debimos á una buena nodriza, á un anciano criado, parte tan esencial de la casa: ó, en fin, otras circunstancias, que son las mas sencillas, y aun si se quiere las mas triviales, como un perro que ladraba de noche en el campo, un ruiseñor que venia todos los años al jardín, el nido de una golondrina junto á una ventana, el campanario de la iglesia que se veia por encima de los árboles, el tejo del cementerio, y el sepulcro gótico que es todo aquello á que se puede atribuir. Pero estos pequeños medios manifiestan tanto mejor la realidad de una Providencia, cuanto no pudieran ser el origen de las grandes virtudes patrióticas, si Dios no lo hubiera ordenado asi.

¡Gloria, pues, á todo aquél que lleve depositada en su pecho el noble sentimiento de... El Amor á la patria!

T. Mira.

## SECCION LOCAL.



**D. JUAN POVEDA Y SANCHEZ**

FALLECIÓ EL DIA 11 DEL CORRIENTE MES.

Sus hijos, esposa y nietos, ruegan á sus parientes y amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á sus funerales que se celebrarán el martes 22 del corriente mes, á las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa Maria, por lo que recibirán especial merced.

Alicante 20 Abril 1879.

*No se reparten esquelas.*

## CORREOS.

Madrid, llega 10,45 m. Sale 4,20 t.  
Valencia, llega 8 m. Sale 2 t.  
Murcia, llega 9 m. Sale 12,30 t.  
Marina, llega 8 m. Sale 1 t.  
Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.  
Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde, martes y viernes.

## SECCION DE ESPECTÁCULOS.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Funcion para hoy Domingo—El juguete cómico *D. Ricardo y D. Ramon*.—La siempre aplaudida pieza *L'Acarisia romp el sac*.—La zarzuela en un acto, *Artistas p'al Palamo*.—La pieza valenciana en un acto. *Un Chucho Municipal*.

Para mañana lunes á beneficio de la señorita Colom.—La comedia bilingüe en dos actos, *La Molinera de Silla*.—El monólogo en un acto, *Primera carta de Amor*.—La pieza bilingüe en un acto, *Una broma de Sabó*.

# SECCION DE ANUNCIOS.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

CHOCOLATES



RIBERA GUARNER H<sup>CS</sup>

PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los esquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboración y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varia segun la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábica y Vainilla, así como tambien medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierdan su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

Depósito: Fábrica junto á la Estacion del ferro-carril, y Sucursal, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

LUZ SUCESOR H. VICTORI.

Con Real privilegio esclusivo, propietario en esta provincia D. Faustino Uriarte, calle de Teatinos, 52 y 54.

Como ya son conocidas del público en general las inmensas ventajas de este sistema de luz á todos los conocidos hasta el dia, nos revela de reproducirlas, y solo diremos para los que no las conozcan, que arden sin tubo de cristal y no necesitan mecha; que no dan el más mínimo olor ni humo; que son completamente inexplosibles, siendo á la par el sistema mas económico.

Su uso se aplica con innumerables ventajas tanto para el uso doméstico como para alumbrado público.

Hay aparatos al alcance de todas las fortunas.

Todos los aparatos que hoy están en uso y gastan mecha y tubo de cristal se cambian fácilmente á este sistema por el precio de 16 reales.

La casa garantiza sus aparatos por tres años; pero deja de garantizarlos desde que los alimenten con otro liquido que no sea de su procedencia.

El propietario ha vendido ya el privilegio para los pueblos que á continuacion se espresan, á los Sres. que asimismo se indican:

Alcoy y su distrito, D. Cayetano Quintana.—Agost, D. Dionisio Mas.—Cocentaina y su distrito, D. Fidel Martí.—Callosa Ensarria y su distrito, D. Evaristo Rodrigo.—Crivillente, D. Antonio Cremades.—Novelda y Aspe, D. Nicolás D'Aigueville Solano.—Orihuela, D. Joaquin Cánovas.—Torrevieja, D. Vicente Martí.—Monforte, D. José Candela.—Santapola, D. Francisco Sanchez.—Elche, D. Manuel Peral.—Monovar y su distrito, D. Ramon Berenguer.

LINEA DE VAPORES PARA ARGELIA

DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.

Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.

Salidas de Orán directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ARGEL

Salidas de Alicante directamente para Argel, los dias 4, 14 y 24 á las tres de la tarde de cada mes.

Salidas de Argel para Alicante directamente á las tres de la tarde, los dias 7, 17 y 27 de cada mes.

SERVICIO REGULAR ENTRE ALICANTE Y VALENCIA CON ESCALA EN JÁBEA

Salidas de Alicante para Valencia, con escala en Jábea los dias 9, 19 y 29 á las diez de la noche de cada mes.

Salidas de Valencia para Argel, con escalas en Jábea, Altea y Alicante, los dias 2, 12 y 22 de cada mes, á las diez de la noche.

Consignatarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols.

en Valencia, Sres. D. Juan Bautista Carlés y Cop.<sup>a</sup> del Grao.

en Jábea Sres. J. A. Bolufer é hijo.

FÁBRICA

de toda clase de objetos de viaje y caza, y efectos militares, SAN FRANCISCO 25, ALICANTE

Baules-mundos de lujo.—Maletas.—Sacos de noche.—Sombrereras.—Bolsas de viaje, caballero.—Idem, Señora.—Correas de manta.—Idem para hábito.—Collares.—Petacas.—Cinturones.—Cefidores.—Cánavas.—Perdigoneras.—Zurrones de caza.—Bolsas de colegio.—Polainas.—Fundas de revólver.—Bragueros.—Bridas.—Cabezadas.  
Equipos completos para militares.—Monturas y guarniciones.

MADERAS

del Norte de Europa.

En tablones de 3-9 de Melis, á real palmo valenciano.

Almacen: calle de S. Francisco, 30.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Cortafrios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos.

Compases.  
Terrajas.  
Trincadores.  
Ficheros.  
Saca bocados.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiques.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Destornilladores.  
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superiores.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Corta plumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujias.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

ANTONIO OROZCO.

Magnífico establecimiento recientemente abierto al público en la calle de las Almas, 5.

En dicho local encontrará el consumidor un variado surtido de géneros de Ultramarinos, tales como Garbanzos de Fuente Saucó, Chorizos, Salchichones riquísimos de Vich y Lyon, pastas para sopa, chocolates de varias clases, las más excelentes, Vinos y licores de las mejores fábricas del reino y Estrangeros.

Hay además en el ramo de pasteleria un gran surtido, elaborándose toda clase de pasteles y pastas con el mayor esmero y perfeccion.

A LOS HOJALATEROS.

Hojas de lata. C. A. I. C. marca B. I. doble tamaño y de otras clases.

Estaño inglés, Bandera y Cordera.

Clavazon de todas clases.

Hilos de hierro y laton.

Puntas de París.

Martinez Herrero y Compañia, Mayor 32.

A LOS PROPIETARIOS.

En el acreditado establecimiento de JOSE LLOBREGAT, Calatrava 14, se acaba de recibir cien mil azulejos, y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y 6 pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos, con las mismas ventajas que los ha obtenido de la fábrica.

En el mismo, se encontrarán pavimentos de mármol blanco y negro, y los nuevos mozaicos estrangeros Techon y Lanzun, y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores que á la perfeccion en los trabajos que le encarguen, reúnen la ventaja de ser estos muy económicos.